



Jeudi 10 mars:

Matthieu 10

Méditation biblique d'Ephrem de Nisibe

« Vous serez hais de tous à cause de mon nom » Matthieu 10 v17-25

A côté de la persécution ouverte existe une persécution cachée. Si la persécution ouverte n'existe pas en tout temps, la persécution cachée existe en tout temps, et celle-ci œuvre en toi.

Si la haine te persécute, montre de la charité.
Si l'envie te persécute, montre de la douceur.
Si la concupiscence te persécute, sois parfaitement chaste.
Si l'injustice te persécute, montre de la justice.
Si l'argent te persécute, confesse notre Seigneur, le Seigneur de tous.

Tous ces persécuteurs-là persécutèrent les confesseurs en période de paix, et c'est parce qu'ils se distinguèrent grâce à ces persécuteurs cachés qu'ils furent couronnés ouvertement.

Exerce-toi donc contre les persécuteurs qui ne se voient pas, afin que tu puisses résister à ceux qui se voient.

Si les persécuteurs qui sont en toi ont le dessus, comment penses-tu vaincre ceux du dehors ?

in *Commentaire du Diatessaron*, Sources Chrétiennes 121, Cerf, Paris, 1966, p. 383.

Ephrem de Nisibe (306-373)

Il est né vers 306 en Haute Mésopotamie, dans l'Église syrienne. Il devint moine, puis diacre, et enseigna dans la grande école théologique de Nisibe. En 363, cette ville fut annexée par l'empire perse, dont le roi Shapabr III était partisan résolu du mazdéisme et farouchement opposé au christianisme. Par crainte des persécutions, l'école de Nisibe se replia à Edesse. Ephrem demeura donc là jusqu'à sa mort en 373. Musicien et poète mystique, il composa de nombreuses hymnes pour son Église, ainsi qu'un commentaire du Diatessaron. Le Diatessaron est une fusion des quatre Évangiles, composée à la fin du 2^{me} siècle, par Tatien, un autre syrien. C'était, encore à l'époque d'Ephrem, le seul texte évangélique utilisé

dans la liturgie de l'Église syrienne ; c'est pourquoi Ephrem le commenta. On trouve dans son commentaire de merveilleux fruits de sa profonde méditation.